

ACTA NÚMERO 32

SESIÓN SOLEMNE efectuada por el Honorable Ayuntamiento de Veracruz, a las **DOCE HORAS** del día **VEINTIOCHO** de **ABRIL** del año **DOS MIL CATORCE**, en la Sala del Cabildo del Honorable Ayuntamiento de Veracruz, ubicada en el Recinto Municipal, sito en la Avenida Zaragoza sin número, colonia Centro de la Ciudad y Puerto de Veracruz.- De conformidad con lo que disponen los artículos 28, 30, 31, 32, 36 fracción I, 37 fracción XI, 38 fracción I, 70 fracción I de la Ley Orgánica del Municipio Libre; 3, 4, 5, 8, 9, 11, 12, 14 y 15 del Reglamento de Sesiones de Cabildo.- En uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Moreno, Secretario del H. Ayuntamiento, manifiesta: Ciudadanos Ramón Poo Gil, Presidente Municipal; Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica; Mtro. Max Trejo Cervantes, Representante Honorario de Veracruz para Europa e Iberoamérica, quien asiste en representación del Dr. Javier Duarte de Ochoa, Gobernador Constitucional del Estado de Veracruz; Miembros de la Honorable Comuna; Don Luis Fernández-Cid de las Alas Pumariño, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario del Reino de España en los Estados Unidos Mexicanos; Teniente Coronel Apolinar Comunidad Toral, Representante de la VI Región Militar; Cuerpo Consular; Directores Municipales; Representantes del Sector Público y Privado; Miembros de los Medios de Comunicación y Estimado Público asistente, con su venia se da inicio a la presente Sesión Solemne de Cabildo, ***PARA CONCEDER LA DISTINCIÓN DE "VISITANTE DISTINGUIDO" A DON "JESÚS MANUEL GRACIA ALDAZ, SECRETARIO DE ESTADO DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y PARA IBEROAMÉRICA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA"***, a cuyo efecto se formuló el siguiente Orden del Día:-

- 1.- **LISTA DE ASISTENCIA.**-----
- 2.- **DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.**-----
- 3.- **LECTURA DEL ACUERDO TOMADO EN LA SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 24 DE ABRIL DE 2014.**-----
- 4.- **MENSAJE DEL CIUDADANO RAMÓN POO GIL, PRESIDENTE MUNICIPAL.**-----
- 5.- **ENTREGA DE RECONOCIMIENTO A DON JESÚS MANUEL GRACIA ALDAZ, SECRETARIO DE ESTADO DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y PARA IBEROAMÉRICA DEL GOBIERNO DE**



ESPAÑA.-----

6.- PALABRAS DE DON JESÚS MANUEL GRACIA ALDAZ, SECRETARIO DE ESTADO DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y PARA IBEROAMÉRICA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA.-----

7.- CLAUSURA.-----

En seguimiento del Orden del Día, se procede al desahogo del primer punto.-----

1.- LISTA DE ASISTENCIA.-----

En uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Moreno, Secretario del H. Ayuntamiento, procede a pasar lista de asistencia a los Integrantes del honorable Cuerpo Edilicio, solicitando respetuosamente a la concurrencia que al final del pase de lista, se brinde un aplauso general a los Ediles: Dr. Carlos José Díaz Corrales, Síndico Único; Arq. Pablo Zurita García, Regidor Primero; L.E. Ángela María Perera Gutiérrez, Regidora Segunda; Lic. Ángel Fernando Maldonado Rodríguez, Regidor Tercero; Mtra. Laura del Carmen Gálvez Mantilla, Regidora Cuarta; Ing. Víctor Hugo Vázquez Bretón, Regidor Quinto; Lic. José Ricardo Medina Hernández, Regidor Sexto; Lic. Gabriela Ramírez Ramos, Regidora Séptima; Lic. Alejandro Alvizar Guerrero, Regidor Octavo; C. Mario Cruz Herrera, Regidor Noveno; L.C. Delta Estela Tiburcio Hernández, Regidora Décima; Lic. Juan Gabriel Montes de Oca López, Regidor Décimo Primero; Mtro. José González Martínez, Regidor Décimo Segundo; y Lic. Benjamín Laureano Gutiérrez García, Regidor Décimo Tercero.-----

2.- DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.-----

Continuando con el uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Moreno, Secretario del H. Ayuntamiento, menciona a los Ciudadanos Ediles, que la Secretaría certifica que hay Quórum Legal para celebrar la presente Sesión Solemne de Cabildo.-----

3.- LECTURA DEL ACUERDO TOMADO EN LA SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 24 DE ABRIL DE 2014.-----

Continuando con el uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Moreno, Secretario del H. Ayuntamiento, menciona que en seguimiento del Orden del Día, procederá a dar lectura al acuerdo tomado en la Sesión Ordinaria de fecha 24 de abril de 2014.- "Con motivo de la Visita Oficial de Estado que realizará Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España, en

esta Ciudad y Puerto de Veracruz, buscando realizar una mejor preparación para albergar la XXIV Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno en Diciembre del presente año. Esta gira resaltaré la importancia que recae sobre la Entidad en impulsar y relanzar el diálogo iberoamericano con mayor incidencia en las sociedades integrantes de esta región así como planificar una estrategia conjunta para lograr una mayor asistencia de Jefes de Estado para la realización de la Cumbre; además de buscar oportunidades de inversión española en el Estado de Veracruz. Se propone al Honorable Cuerpo Edilicio, la celebración de una Sesión Solemne el día 28 de abril de 2014, con la finalidad de declarar "Visitante Distinguido" a Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España.- Toda vez que ha quedado analizada la propuesta, el Honorable Cabildo.- **ACUERDA.-** Conforme a lo dispuesto por los artículos 28, 31 de la Ley Orgánica del Municipio Libre; 5, 8 fracción III y 9 del Reglamento de Sesiones de Cabildo.- **ÚNICO:** Autorizar la celebración de una Sesión Solemne el día 28 de abril de 2014, a las 12:00 horas, para conceder la distinción de "Visitante Distinguido" a Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España.- **APROBADO POR UNANIMIDAD.- COMUNÍQUESE Y CÚMPLASE."**-----

4.- MENSAJE DEL CIUDADANO RAMÓN POO GIL, PRESIDENTE MUNICIPAL.-----

En uso de la voz el C. Ramón Poo Gil, Presidente Municipal, ofrece la más cordial de las bienvenidas al Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España, Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, bienvenido sea a ésta a partir de ahora su Ciudad, muchas gracias por estar aquí con nosotros; también es un honor tener la presencia del Embajador de España en México, Don Luis Fernández-Cid de las Alas Pumariño, bienvenido Señor Embajador; de igual forma recibe cordialmente al Mtro. Max Trejo Cervantes, Representante Honorario de Veracruz para Europa e Iberoamérica, a quien le agradece por todo su apoyo; así como al Señor Ricardo Santos Alfonso, Vocal Asesor en el Gabinete del Secretario de Estado de España; en el mismo tenor saluda al Síndico Único del Ayuntamiento de Veracruz y al Cuerpo Edilicio que siempre están presentes en estos grandes eventos, muchísimas gracias por todo su apoyo; asimismo, saluda al Teniente Coronel Apolinar Comunidad Toral, Representante de la VI Región Militar; al Sr. Anselmo Estandia



Colom, Cónsul Honorario de Noruega, bienvenido y muchas gracias por asistir a esta Sesión Solemne; al Sr. Juan José Ramírez Anaya, Jefe Inspector de la Policía Federal; de igual forma saluda al Lic. Arturo Herrera Cantillo, Subprocurador de Justicia en el Estado, a quien agradece su asistencia; por último reitera su agradecimiento a los Presidentes y Directores de las Cámaras Empresariales, a quienes también les da la más cordial de las bienvenidas y les agradece su asistencia; a los medios de comunicación por realizar la cobertura de este solemne acto; Señoras y Señores, buenas tardes a todos. Es un placer estar reunidos en esta Sesión, porque hoy, el Cabildo de Veracruz otorga el nombramiento de "Visitante Distinguido", al Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España, Don Jesús Manuel Gracia Aldaz. Este nombramiento simboliza la cercanía de dos naciones que ya tienen una relación estrecha, amistosa y de cooperación. México y España son dos naciones ligadas por la historia, y uno de los eventos fundamentales que marca el inicio de esa historia es, precisamente, la fundación del primer Cabildo en América Continental, por Hernán Cortés en 1519, hoy, a 495 años de ese momento histórico, la relación que existe, está basada en la confianza y en la amistad, ya en el Siglo XX, Veracruz fue la Puerta de Entrada para todos aquellos ciudadanos españoles que encontraron en México un espacio dónde vivir en libertad, que en aquellos años era limitada, en su nación, por una dictadura. Hoy celebramos y además reiteramos la amistad entre ambas naciones y la apertura de Veracruz y de México para España y para sus ciudadanos. El respeto mutuo y la confianza son valores que hacen de estas dos naciones amigas, dos naciones aliadas de cara a los retos que impone la modernidad. Señoras y Señores: México y Veracruz, tienen un lugar privilegiado en Iberoamérica, ya que no sólo los une el idioma, ya que los lazos entre ambos pueblos son más profundos, toda vez que se tienen objetivos comunes con los demás países iberoamericanos, tales como el crecimiento económico, el desarrollo social y humano, lo que invita a trabajar en conjunto, para lograr alcanzar los objetivos en común como el crecimiento económico, el desarrollo social y humano; ya que los hijos de esta nación, los hijos de Iberoamérica, merecen el mayor de los esfuerzos porque los frutos de ese trabajo son el legado que se les dejará. Destacando el hecho de que este año es muy importante para Veracruz, porque se conjunta la conmemoración del pasado y la presencia del futuro. ¡Y este futuro encontrará un Municipio bien preparado!

Veracruz se mostrará a Iberoamérica y al mundo con la XXIV Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno 2014. Se tiene delante una oportunidad invaluable para reafirmar a la Ciudad y Puerto de Veracruz, en el lugar que le corresponde. Además, nuestro Municipio es clave en la transformación positiva de todo el Estado, y ¡Veracruz es el principal aliado de la transformación de México! Por lo que la meta de este Municipio es coadyuvar el esfuerzo a fin de lograr, en conjunto, los objetivos que se han propuesto. La responsabilidad es de todos, y cada uno de los ciudadanos comprometidos con Veracruz y con México. Destacando el orgullo de la historia que precede al presente, mirando de frente el futuro es propio, porque día a día se construye, fortaleciéndose con el mejor esfuerzo para cosechar el éxito y la prosperidad, y para legar lo mejor de ello a los niños y niñas. A través de la alianza entre sociedad y gobierno y de la cercanía de los ciudadanos, logrando con ello un trabajo conjunto por los objetivos que son competencia de todos. Por eso, el Puerto de Veracruz se posiciona como un actor estratégico y el panorama para él es brillante, porque hoy se enfrentan los retos del Siglo XXI, por lo que se deben aprovechar las oportunidades y ventajas de que se disponen en Veracruz, se esta consciente de que tiene, una amplia responsabilidad, y a este compromiso tan importante, responde con acciones concretas. Por eso, se trabaja con empeño y con dedicación, y sobre todo, ¡Trabajamos Juntos! La alianza y el respaldo del Presidente, Lic. Enrique Peña Nieto, y el compromiso que demuestra en todo momento el Gobernador del Estado, Dr. Javier Duarte de Ochoa, a todos los veracruzanos, son fundamentales. Antes de finalizar, desea agradecer nuevamente a cada uno de los presentes, por asistir en esta tarde tan especial, y reiterar que Veracruz se posicionará aún más, como punto estratégico de la transformación de México, y como uno de los nodos principales de Iberoamérica. ¡Por los objetivos más elevados. Trabajamos juntos!.- - - - -

5.- ENTREGA DE RECONOCIMIENTO A DON JESÚS MANUEL GRACIA ALDAZ, SECRETARIO DE ESTADO DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y PARA IBEROAMÉRICA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA.- - - - -

En uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Moreno, Secretario del H. Ayuntamiento, menciona que para continuar con el Orden del Día, se procederá a la entrega del Reconocimiento como Visitante Distinguido a Don Jesús



Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España.- Para lo cual solicita al Presídium ponerse de pie y al público asistente permanecer sentados.- Acto seguido, el Presidente Municipal y la Honorable Comuna hacen entrega del Reconocimiento a Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España.- Posteriormente da lectura a dicho Reconocimiento, el cual a la letra dice: "El Honorable Ayuntamiento de Veracruz Primero en América Continental y Puerta de Entrada a la Cultura Occidental, interpretando el Pensamiento, la Voluntad y el Sentimiento del Pueblo Veracruzano declara: "Visitante Distinguido" a Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica.- Se otorga el presente reconocimiento en la Heroica ciudad de Veracruz, Ver., el día 28 de abril de 2014.- Trabajamos Juntos. Ramón Poo Gil, Presidente Municipal Constitucional de Veracruz. Rúbrica.- Continuando con el uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Moreno, Secretario del H. Ayuntamiento, invita al Presidium a tomar asiento.- - - - -

6.- PALABRAS DE DON JESÚS MANUEL GRACIA ALDAZ, SECRETARIO DE ESTADO DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL Y PARA IBEROAMÉRICA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA.- - - - -

En uso de la voz uso de la voz Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España, manifiesta: Señor Presidente Municipal de Veracruz, Ramón Poo Gil; Dr. Carlos José Díaz Corrales, Síndico Único del Ayuntamiento de Veracruz; Cuerpo Edificio; Señor Embajador de España; Señor Max Trejo; Señores Miembros del Casino Español; Circulo Mercantil Español; Señoras y Señores; sus palabras no pueden ser más que de agradecimiento por la distinción que este Honorable Cabildo Municipal de Veracruz, el más antiguo de tierra firme en América fundado, como lo mencionaba el Presidente Municipal, por Hernán Cortes, le ha otorgado en esta ocasión y que puede asegurar recibe con gran honor y emoción. El del uso de la voz, es Secretario de Estado del Gobierno de España y su labor es llevar a cabo las relaciones de España con los países de América Latina y en estas relaciones generalmente su trabajo es tratar con los Gobiernos Nacionales, con los Ministerios de Relaciones Exteriores, etc., y puede manifestar que es mucho más grato y que es una relación muy especial

la que se tiene con los Municipios, con los Ayuntamientos, porque todos son aparte de ciudadanos de su Países, son primero ciudadanos de su Ciudad, de su Municipio y el que un Municipio como el de Veracruz, el más antiguo, haya tenido la distinción de hacerle esa mención como Visitantes Distinguido de esa Ciudad, no hace más que llenarlo de emoción y además darle una responsabilidad para el futuro, para tener una relación especial con Veracruz; cabe hacer mención que por segunda ocasión visita este Municipio y además en un año muy especial en el que Veracruz conmemora el centenario de esa cuarta vez que ha sido Ciudad Heroica, por la defensa del Puerto en el año de 1914, y lo menciona porque el del uso de la voz proviene de una Ciudad dos veces heroica; por lo tanto, ahora con las cuatro veces de Veracruz y las dos veces heroica de su Ciudad natal, la Ciudad de Zaragoza en la lucha contra los Franceses en el siglo XIX, lo que le permite ostentar ser un ciudadano seis veces heroico, que es algo realmente importante en esta vida. Heroico por que la vida no es fácil y en este momento el hacerlo en un país tan importante para España como es México y en una Ciudad tan importante para Iberoamérica y para el Mundo como Veracruz es muy importante; se celebran este año en Veracruz los Juegos Centroamericanos que van a dar un entrenamiento a la Ciudad y a todo su Cuerpo de Regidores, para trabajar con múltiples delegaciones y con la emoción que dan siempre unos juegos deportivos, y después será la sede y la Capital Iberoamericana durante este año, ya que recibirá a los Jefes de Estado y de Gobierno de los Países de la Comunidad Iberoamericana y será en esta Ciudad que fue el punto de encuentro y de entrada de los Españoles y de los Europeos en América, allá por el año de 1519; le recordaba el Presidente Municipal que también fue el punto de salida de los Españoles cuando México logró su independencia como Estados Unidos Mexicanos y desde luego un Puerto de Entrada y de acogida como corresponde a todas las Ciudades portuarias; una Ciudad abierta al mundo que acogió a los españoles que vinieron también en el siglo XX quienes han constituido aquí una comunidad importantísima y muy relevante, recordando que en una visita anterior tuvo la ocasión de visitar el Casino Español, muy hermoso y que representa esos valores de convivencia y de armonía entre los españoles y los mexicanos y es una Ciudad que tendrá que trabajar duro para ponerse al día, para poner guapa como decían en Barcelona antes de los Juegos Olímpicos, para recibir a estas grandes personalidades que van a tener su encuentro aquí en Veracruz



en el mes de diciembre; por lo que le alegra enormemente porque en aquella primera visita, hace un poco más de un año, aquí en Veracruz tuvo la oportunidad de visitar con el Dr. Javier Duarte de Ochoa, Gobernador del Estado, el Castillo de San Juan de Ulúa y se pensó en la posibilidad de realizar en ese lugar la Cumbre Iberoamericana y el día de hoy le comentaba el Gobernador del Estado que efectivamente se realizará un acto central, en la ya mencionada y hermosa fortificación de San Juan de Ulúa y que será un lugar que se podrá mostrar a todos los países iberoamericanos y que fortalecerá la imagen de Veracruz en todo el mundo y muy especialmente en América Latina. Para los puertos, la relación internacional es fundamental, ya que representa una oportunidad para el comercio, para los negocios, para la entrada. México se encuentra en un momento de la historia considera importantísimo, es decir, uno de esos momentos que puede cambiar la fisonomía del país, que puede cambiar su rumbo hacia un México próspero, un México que actúa de manera importante en la comunidad internacional y un México que es capaz también de generar riqueza para darle una mejor calidad de vida a todos sus ciudadanos, a través de las profundas reformas que está realizando el Gobierno Mexicano y este México y este puerto de Veracruz serán quienes le den acogida a esta Cumbre Iberoamericana, en el entendido que ellos trabajaran desde España en colaboración con el Gobierno de México y con las autoridades del Estado y de la Ciudad de Veracruz para que esta Cumbre sea un éxito; por parte de España asegura y adelanta que asistirán sus majestades los Reyes; el Presidente de Gobierno, junto con el Presidente de la República de México, lo que representará una oportunidad enorme para renovar esos lazos de amistad entre México y España; además considera que deben ser capaces de otorgar al Mundo y a la Comunidad Iberoamericana lo que ahora denominan entregables, por lo que deben ser capaces de presentar resultados concretos; esta mañana después de la reunión que sostuvo con el Gobernador del Estado en la Ciudad de Xalapa, se ha entrevistado con la Rectora de la Universidad de Veracruz y se está preparando un gran encuentro de Universidades Latinoamericanas, Iberoamericanas, aquí en Veracruz y se desarrollaran también una serie de programas digitales de todas las Universidades Iberoamericanas, de tal manera que en la declaración de Veracruz, la declaración que firmarán los Jefes de Estado y de Gobierno, se pueda ver ya la importancia y el liderazgo de la Universidad de Veracruz en el

mundo iberoamericano; por lo que está seguro que la Cumbre será un éxito, además reitera que esta enormemente agradecido por la distinción que le han hecho en la Ciudad de Veracruz y asegura que esta distinción la llevará no solo en este documento que le han hecho entrega el día de hoy, sino en el corazón, muchas gracias.-----

7.- CLAUSURA.-----

En uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Moreno, Secretario del H. Ayuntamiento, menciona: Ciudadanos Ramón Poo Gil, Presidente Municipal; Don Jesús Manuel Gracia Aldaz, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno de España; Mtro. Max Trejo Cervantes, Representante Honorario de Veracruz para Europa e Iberoamérica, quien asiste en representación del Dr. Javier Duarte de Ochoa, Gobernador Constitucional del Estado de Veracruz; Miembros de la Honorable Comuna; Don Luis Fernández-Cid de las Alas Pumariño, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario del Reino de España en los Estados Unidos Mexicanos; Teniente Coronel Apolinar Comunidad Toral, Representante de la VI Región Militar; Cuerpo Consular; Directores Municipales; Representantes del Sector Público y Privado; Miembros de los Medios de Comunicación; y Estimado Público Asistente, habiéndose concluido los puntos del Orden del Día, se clausura esta Sesión Solemne, siendo las trece horas con siete minutos del día veintiocho de abril del año dos mil catorce. Muchas gracias.-----

SE LEVANTA LA PRESENTE ACTA QUE FIRMAN PARA CONSTANCIA LOS CIUDADANOS FUNCIONARIOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE EL SECRETARIO QUE AUTORIZA Y DA FE.-----



C. Ramón Poo Gil,
Presidente Municipal.

Dr. Carlos José Díaz Corrales,
Síndico Único.

Arq. Pablo Zurita García,
Regidor Primero.

L.E. Ángela María Perera Gutiérrez,
Regidora Segunda.

Lic. Ángel Fernando Maldonado Rodríguez,
Regidor Tercero.

Mtra. Laura del Carmen Gálvez Mantilla,
Regidora Cuarta.

Ing. Víctor Hugo Vázquez Bretón,
Regidor Quinto.

Lic. José Ricardo Medina Hernández,
Regidor Sexto.

Lic. Gabriela Ramírez Ramos,
Regidora Séptima.

Lic. Alejandro Alvízar Guerrero,
Regidor Octavo.

C. Mario Cruz Herrera,
Regidor Noveno.

L.C. Delta Estela Tiburcio Hernández,
Regidora Décima.

Lic. Juan Gabriel Montes de Oca López,
Regidor Décimo Primero.

Mtro. José González Martínez,
Regidor Décimo Segundo.

Lic. Benjamín Laureano Gutiérrez García,
Regidor Décimo Tercero.

Lic. Daniel Galindo Moreno,
Secretario del H. Ayuntamiento.